

## NOS MÉDICAMENTS FABRIQUÉS À BAS PRIX

5 - 1 générique sur 2 vient de Chine ▼

### 1 générique sur 2 vient de Chine



Comme les médicaments de marque, les génériques peuvent être fabriqués dans des pays hors de France tels que l'Allemagne, la Suède, le Brésil, la Chine ou l'Inde. Lors d'une conférence de presse organisée par l'Académie nationale de pharmacie en avril 2011, on apprenait ainsi que **40 à 50% de la production des principes actifs génériques du marché européen est concentré en Chine.**

**Comment leur production est-elle contrôlée?** 'Tous les établissements pharmaceutiques fabricants opérants sur le territoire français sont **inspectés par les inspecteurs de l'Afssaps au moins tous les 2 ans** quels que soient les médicaments fabriqués, princeps ou génériques', expliquait Fabienne Bartoli, adjointe du directeur général de l'Afssaps en mai 2009.

En dehors de la France, ce sont les autorités européennes et locales qui vont contrôler les sites, sans oublier les laboratoires qui doivent surveiller leurs fournisseurs. Mais la complexité est la même que pour les médicaments classiques. La mondialisation multiplie les acteurs intervenant dans la fabrication ce qui complique les contrôles. Dans ce contexte, 'la coopération européenne et internationale revêt une grande importance', rappelait Fabienne Bartoli.

**Y a-t-il plus de fraudes sur les génériques?** En mars 2010, l'[Afssaps](#) rappelle des médicaments fabriqués en Inde à base de clopidogrel (génériques de l'anticoagulant Plavix). Cause : 'Plusieurs manquements aux bonnes pratiques de fabrication des médicaments' relevés lors d'une inspection sur le site de production. Le cas semble isolé. 'La qualité des génériques circulant sur le marché national à l'heure actuelle est globalement satisfaisante. Il n'existe pas de différence significative entre les groupes princeps et génériques', déclarait l'Afssaps en juillet 2006 après sept années de contrôles.

**MOTS-CLÉS :** GÉNÉRIQUE, MÉDICAMENT GÉNÉRIQUE, VIGNETTE PHARMACEUTIQUE, PRIX

Publié le 15 Décembre 2011

Auteur(s) : [Aurélie Blaize, journaliste santé](#)